

Nos hacíamos una guerra implacable. Hasta en política discentamos, pues yo solo por llevarle la contraria, alardeaba de patriotismo liberalista y hasta de jacobinismo. Empezaron las prohibiciones por parte de él, las rebeldías por mi parte.

Ya ni asuntos de concordia había entre los dos, pues hasta en las comidas fueron nuestros gustos diferentes. Sus sospechas le llevaban á indignaciones indecorosas para mí. Escribía mis pasos; vigilaba todas mis acciones; intervenía mis cartas; venía fantasmias en torno mío: mi gusto excesivo de los placeres sociales, mi cháchara, mis alardes de libertad, le irritaban más, y ya no fué sólo lo grosero, sino brutal; y el más fastidioso tirano que imaginarse puede... Ella querida mía, que viendo la cosa malparada, hubo de recoger vela. Capaz era Felipe de un desatino, y yo también, ¡Figúrate si descubrí!... Pero no, daba todos sus golpes en las herraduras y ninguno en el clavo. ¡Ella ciega, no veía la verdad; corría disparado tras multitud de mentiras.

¡Amainé, como te he dicho en mi coquetismo: tuve que recogerme y entrar en mí. La edad hizo lo demás: me aproximaba ya los cuarenta años, aunque... ya me viste... los llevaba muy bien. Después, querida Valvanera, desde la última vez que te vi, he dado un brío tremendo. Ya no me conocías... Pues verás: reflexioné, me dí á pensar en que mi existencia había sido hasta allí frustrada, podía ya no serlo en lo sucesivo. Dios quisiera me deparaba una segunda existencia. Había encontrado mi órbita, la verdadera, la única, y en ella podía correr á mis anchas sin desviarme. Pero ¡ay de mí que para seguir mi órbita me estorbaba enormemente Felipe... aquel Felipe continuo, pegado á mí como mi sombra, y de quien no podía en modo alguno desprenderme.

Y para mayor desdicha, era cada día más fastidioso y fiscalizador más impertinente. ¡De que me valía tener órbita, amiga de mi alma! Comprende mi padecer, mis estudios maliciosos, que algo que tenían de la diplomacia, algo del arte de los prestidigitadores, para que mi tirano no penetrara en aquel vedado terreno donde yo quería vivir sola, y así no sola, sin él. ¡Que matrimonio! En esta campaña, que precisamente coincide con la época en que tú y yo no nos hemos visto, he desplegado las dotes de estudio más extraordinarias, he inventado las combinaciones más sutiles, me he batido á la defensiva, en la sombra, con una habilidad de que no puedes tener idea. Y he triunfado, al menos hasta hoy.

En medio de mis grandes amarguras, tengo la satisfacción de que Felipe no lo sabe. Viéndole á mi lado en esfige, en espíritu, siempre lejos, le digo con el pensamiento: «No lo sabes, no te doy el gusto de que tengas razón contra mí. Porque eso es lo que tú quieres, tener razón contra tu mujer, y eso no lo tendrás, Soy aragonesa.»

En este período, Valvanera mía, ha sido mi único consuelo la lectura y el trato de personas inteligentes, la lectura sobre todo. Mi marido dió en llamarme romántica; es en su manera personalísima de repudiar lo que se sale de lo vulgar y corriente. Yo acepto el mote si romántico quiere decir revolucionario, porque... no te asustes... te advierto que yo lo soy. Me siento un poco masónica, quiero decir que prefiero los males de la libertad á los del orden... Esto es una broma, querida; no hagas caso.

Motivo de burla y chisota son para Felipe mis ficciones á la lectura, que en los últimos seis años han sido un verdadero vicio. Ya sabes que su inteligencia es muy limitada: lo que yo arrojé de mi mente (perdone la inmodestia) como hojarasca inútil, ya lo quisiera él para los días de fiesta. Es de esos que llevan dentro del cerebro una barajita de ideas, adquiridas y coleccionadas en el trato de los hombres más vulgares, porque de los eminentes, no haya miedo que se le pegue nada. La tiene en forma y distribución de papeletas clasificadas. Para cada tema que surge, su papeleta correspondiente. ¿Se habla de teatro? papeleta, ¿de moral, de matrimonio, de religión, de política, de viajes, de ornato público? Pues allá va la cédula. A mí no me desprenderás que quien piensa por papeletas, en las acciones proceda de un modo semejante, y ha de ser formulista, esclavo de la letra de ordenanzas y reglamentos. En esto nadie le gana á mí Felipe, naturaleza de tal modo conformada, que halla su felicidad en el fastidio. El fastidio, hablando por papeleta, en su elemento. ¡Si al menos hubiera yo podido lograr una separación decorosa! ¡Que si quisiera! ¡Para separaciones está el tiempo! Felipe no puede vivir solo; le soy necesario. No se halla sin mí: soy el agua salada para ese pobre pez.

No viéndome aburrida, no ejercitando en mí su vigilancia, no interviéndome en todo y por todo, se muere de asfixia. Ya ves que sino el mío... Pues mira tú: por ley de costumbre, y no insensible á la

obra del tiempo, he adquirido rosiguación: sé ya lo que no sé: aceptar mi pesada cruz y subir con ella. Lo haría fácilmente quizás si estuviera libre, quiero decir, si no me llamara mi órbita como me llama, la fatima, la que es á un tiempo legal y sagrada, la mía.

En justicia, debo añadir que de algún tiempo acá Felipe me mortifica menos, y que ya sea porque he ganado fuerzas, ya porque la cruz ha perdido algo de su enorme peso, ello es que la llevo mejor, y aún me siento menos medrosa de que mi secreto se descubra. El tiempo también fortifica y la próxima vejez parece que derrama tesoros de indulgencia y que protege las grandes reconciliaciones. ¿No crees tú lo mismo? Sí, sí: mi temor de la luz va disminuyendo, me creo capaz de afrontar las responsabilidades que antes me aterraban, de dar un salto decisivo. ¿Qué te parece? Anímate, amiga del alma; dime que sí, que sí...

En el tiempo éste que nos ha hecho la gracia de tenernos separados, no he visto decrecer la pasión de Felipe por el coleccionismo de armas y de fierros viejos. Sería el primer caballero del mundo si ello dependiera de la adoración y reconocimiento de los signos de caballería. Otro que más entienda de espadas y que mejor clasifique las de cada siglo, y las de Milán ó Toledo, no lo hallarás. En lo que ha decaído es en la segrega, pues con los años su destreza va quedando reducida al compás, y gracias. Aún se recrea en su sala de armas tirando un rato con sus amigos, y aún vienen en busca de sus lecciones espadachinas muy afamados. También acuden á casa los que se ven en el trance de aceptar ó promover un duelo, porque la primaridad de Madrid en lances de honor y en sus complejas y delicadas reglas es mi marido.

Todos respetan y siguen estrictamente su opinión, y el hombre está en sus glorias ejerciendo de árbitro y pontífice: se humaniza, se vuelve menos áspero, y su amabilidad relativa indica su satisfacción y vanagloria. Yo, siempre en gloria, aprovecho para mis combinaciones los preciosos momentos en que funciona el oráculo de los lances de honor. Cosas á que no me atrevería en días normales, las acometo valerosa cuando se trata de la elección de armas, de los pasos que ha de dar adelante ó atrás, en el terreno, cada uno de los duelistas. Y ya puedes suponer con cuánto fervor pido á Dios, en momentos para mí críticos, que haya desatino, que se pascen dos caballeros por cualquier farsa de política, de amor ó de juego, para que vengán á mí casa en busca del oráculo, y éste se entusiasme y yo respire.

Y ya no escribo más hoy, que estoy cansadita, aunque no tanto como lo estarás tú cuando me leas. Creo que son ociosas estas explicaciones, para que le hagas cargo de mis sufrimientos y deservido impagable que prestas á tu amiga. Tu cooperación me la tengo bien ganada... Vaya, no te canso más. Soy como esos visitantes fastidiosos que, después de despedirse, vuelven á pegar la hebra, repitiendo lo que ya dijeron; y en plé, y en la puerta ya, todavía vuelven sobre lo mismo. No más, no más: quédense para mañana otros secretitos que aun guarda para tí tu amante amiga. Pilar.

B. FÉREZ GALDÓS

Los restos del general Ortega

Los periódicos de Tortosa dan cuenta de haberse exhumado en los últimos días los restos del general Ortega, fusilado en aquella ciudad el 18 de Abril de 1860.

El mariscal de campo D. Jaime Ortega y Olleta, mientras nuestras tropas cosechaban inmarcesibles laureles en Africa, pretendía enarbolar en San Carlos de la Rápita la bandera de la sedición para proclamar la soberanía del conde de Montemolin bajo el nombre de Carlos VI, y abortada su tentativa, cayó sobre él todo el rigor de las ordenanzas militares, pagando con la vida su culpable tentativa.

Sus restos han dormido desde 1860 en el cementerio de Tortosa hasta que ahora se ha logrado autorización para que sean exhumados al panteón que la familia del general Ortega posee en la iglesia de Santa María de Tauste.

La exhumación se ha hecho á presencia de los señores conde de San Simón, D. Pedro Olleta y Peratón y el señor cura de Santa María de Tauste, parientes del general. El cadáver ha sido hallado en completo estado de descomposición; pero se conservan en perfecto estado varias prendas, entre ellas el kápi, uno de los guantes que llevaba puestos y un hermoso pañuelo de seda que le fué hallado en uno de los bolsillos del uniforme.

Todavía tenía puesto el pañuelo con que le vendaron los ojos, y en la levita se veían los agujeros hechos por las balas. Todos estos objetos han sido depositados con los restos en una artística urna, que ha sido conducida á Tauste.

El nicho donde estaba enterrado habido cedido por la familia al Ayuntamiento de Tortosa.

Lo del Transvaal

Una ciudad abandonada

Londres 11.—Según telegramas del Cabo el cuerpo de veteranos ha ofrecido sus servicios al gobierno inglés.

Ha llegado á aquel puerto el regimiento de Northumberland, que fué recibido con muestras del mayor entusiasmo.

Créese que los boers, caso de atacar, lo varificarán por Vryburg.

Se dice que se muestran muy descontentos por la inacción en que se les tiene, y que muchos están dispuestos á volver á sus hogares pero no hay que fiar de estas noticias, dado su origen británico.

La ciudad más importante del Swaziland según noticias recibidas de Lourenco Marques, ha sido desalojada por los ingleses. La policía ha abandonado sus puestos; se han abierto las prisiones, y los almacenes han sido saqueados por los cafres.

La prensa y el ultimatum

Los mineros de Sagersfontein, después de recibir sus jornales el sábado, han sido despedidos.

Comentando el ultimatum de Kruger, dice el Morning Post que el lenguaje del presidente subleva los ánimos menos belicosos; que la causa de Inglaterra es justa, y que ésta defiende la justicia y la libertad.

El Daily Graphic: «Recojémos el guante que nos arrojan los boers.»

El Daily Telegraph: «La grotesca imitación del Transvaal no merece respuesta.»

El Daily News es de la misma opinión y añade que los boers lamentarán algún día su declaración de guerra.

El Daily Chronicle cree que los boers han estado mal aconsejados al redactar el documento en cuestión.

Hoy saldrán con dirección al Cabo 2.800 soldados de infantería montada.

La Prensa asociada cree que el viernes habrá Consejo de ministros y que éste revisará gran importancia.

Temores de un ataque

Se ha recibido un despacho de Mafeking diciendo que la guarnición inglesa en aquel punto teme ser atacada esta noche, por lo cual se han tomado grandes precauciones.

Según noticias del Canadá las autoridades inglesas han estado de un buque que se dispone á embarcar en Montreal 1.000 soldados canadienses con destino á Africa del Sur.

En un discurso pronunciado en Aberdeen por lord James Hereford, éste dijo que la retirada de las tropas inglesas equivaldría á una humillación, y que el ministro que lo ordenase sería arrojado del poder como un vil. La guerra en concepto de dicho hombre político, es inevitable.

Continúan activamente los preparativos para el embarque sucesivo de las brigadas que han de reforzar el ejército de Africa, formado en la actualidad por 22.000 combatientes. Desde la ciudad del Cabo anuncian que sir Alfred Milner, ha dirigido al pueblo una proclama en la cual declara culpable del crimen de alta traición á toda persona que en una ú otra forma preste ayuda al enemigo en caso de guerra con la Gran Bretaña.

Con fecha de ayer dicen desde Völkerruth, que el campamento boer se encuentra instalado en una posición excelente bajo el aspecto de la abundancia de agua y de yerba destinada á alimento de los caballos.

Los generales y comandantes de aquel ejército han estado inspeccionando cuidadosamente las posiciones estratégicas que hay en la línea fronteriza.

No se tiene noticia hasta ahora de que las tropas del Transvaal hayan efectuado un nuevo movimiento de avance.

Se insiste aquí en suponer que cruzarán en brave la frontera descendiendo hacia el Sur del Natal, y acometiendo por el Occidente la plaza de Mafeking, defendida por el coronel inglés Baden Powell.

Un telegrama de Bloemfontein, expedido el martes de la capital del Estado libre de Orange por un amigo del gobierno de dicha república, dice que el del Transvaal se puso de acuerdo con el de Orange antes de entregar el ultimatum al agente de la Gran Bretaña en Pretoria.

Parece ser que en un principio no estuvieron de acuerdo los gobiernos de las dos repúblicas respecto del plazo que se había de fijar para la retirada de las tropas inglesas.

Los gobernantes del Transvaal proponían que ese plazo fuera de veinticuatro horas.

Los del Estado libre, aconsejaron que se ampliase hasta cuarenta y ocho horas.

A las armas

Por la Ciudad del Cabo se siguen recibiendo algunos telegramas de Pretoria fechados ayer y llevados sin duda por propios á la frontera del Transvaal.

Por ellos sabemos que el periódico oficial de esta república publicó ayer la ley de confiscación difamante votada por el Volksraad y la proclama llamando á todos los burghers domiciliados fuera del territorio de la república sin permiso de las autoridades, y prescribiéndoles que se presenten ante los militares para ser armados inmediatamente.

De no hacerlo así serán condenados á pagar una multa de ciento á quinientas libras esterlinas, á la pena de prisión de uno á cinco años y á la confiscación de bienes.

Comianza ya á iniciarse entre los boers de la colonia del Cabo el movimiento que era de tener.

Como constituyen la mayoría de los habitantes de raza blanca, no se recatan por punto general de manifestar públicamente sus simpatías á los boers del Transvaal y de la república de Orange.

En Thornberg se están distribuyendo constantemente armas entre los habitantes de origen holandés.

Parece ser que esas armas han sido adquiridas en establecimientos particulares de la ciudad.

Es de notar, sin embargo, que muchas gentes pobres han conseguido poseer fusiles, para cuya adquisición no tenían dinero.

Al terminar una función religiosa en el templo protestante de Hopetown, el organismo ejecutó el himno nacional del Transvaal con gran concurrencia de los asistentes.

En reunión celebrada en la ciudad de Stepkroon reconviniere los concurrentes pedir armas al gobierno de la colonia del Cabo, y en caso de negarse á entregarlas, dirigirse con igual pretensión al gobierno del Estado libre.

Están popular la causa del Transvaal en todo el Sur de Africa, que no solamente aumenta de día en día el entusiasmo en las dos repúblicas sudafricanas, sino que un centenar de súbditos ingleses han jurado las banderas del Transvaal, y todos los uitlanders, alemanes, franceses, italianos, belgas, noruegos, dinamarqueses, suizos, holandeses y norteamericanos, han tomado las armas y han marchado á la frontera para combatir al lado de los boers.

Un telegrama de Pofontein asegura que el cuerpo boer acampado en la frontera, cerca de la población, ha recibido nuevos refuerzos.

El total de tropas boers que hay en aquellas cercanías comprende ahora nueve mil combatientes.

Las avanzadas forman un cordón sin interrupción alguna, que nadie puede franquear á no contar con un permiso especial de los jefes.

El cumpleaños de Krüger

Pretoria 11.—El aniversario del natalicio del presidente Krüger se ha celebrado hoy con salvas de artillería.

La población ostenta colgaduras y banderas. El presidente ha recibido hoy numerosos telegramas de felicitación. En un discurso dirigido al pueblo le ha exhortado á que ponga su confianza en Dios.

De (El Imparcial).

El Doctor Robert

Barcelona 13.—Visiblemente conmovido, se despidió anoche el Sr. Robert de la Alcaldía en busca de noticias para publicarlas en sus respectivos diarios.

Les dijo el ex alcalde que se iba á su casa, sin fecho de haber procedido con arreglo á la ley y á su conciencia en el asunto que le ha obligado á presentar la dimisión; manifestó que lamentaba tener que dejar el cargo de alcalde sin haber podido dejar resuelto alguno de los proyectos que había iniciado y para cuya realización venía trabajando, contándose entre ellos la constitución definitiva de la sociedad benéfica La Caridad, para establecer el socorro domiciliario á los pobres vergonzantes; la desinfección de las cloacas; la apertura de la calle de Bilbao, desde la calle Ancha hasta la iglesia de Santa María, para lo cual ha celebrado reuniones con algunos propietarios que se mostraban propicios á facilitar su realización; la elección de materiales para el empedrado ó pavimento de las vías públicas, y la urbanización de la plaza de Cataluña.

Espera, sin embargo, el Sr. Robert que la persona que le sucede en la Alcaldía dará impulso á estos y á los demás proyectos que se hallan en tramitación ó estudio.

Finalizó el Sr. Robert su despedida, diciendo que en algunos asuntos se había equivocado; pero que, no le duelen prendas, y lo confiesa; dió las gracias á la prensa que le auxilió con sus consejos y se ofreció á todos los presentes como particular.

Al ir ayer mañana al Hospital el doctor Robert, los estudiantes de la Facultad de Medicina que sabían en el patio le prodigaron una ovación calorífica. Al entrar en la clase las primeras palabras del doctor Robert fueron de agradecimiento por lo espontáneo de la manifestación dirigida á su buena voluntad que ha sido oportuna ante la mala fe y las amenazas del Gobierno.

Ayer á las cinco de la tarde reunióse en el local de la Liga de Defensa la ponencia de la propia sociedad con la Comisión Sindical de los Gremios para tratar de la manera de protestar por la distribución impuesta al Dr. Robert por los manejos del Gobierno.

Acordáronse los siguientes actos: Oírse general para todo el día de hoy de los establecimientos comerciales é industriales de Barcelona y pueblos agregados. Recomendar á los contribuyentes

cuelguen de las puertas de sus tiendas carteras en que se lee: «Dimisión de Altolsguirre.»

Convocar á los ciudadanos de Barcelona á un plebiscito de simpatía al doctor Robert por la entereza con que ha defendido la causa de los contribuyentes barceloneses. El plebiscito puede tener efecto llenando de firmas algunos pliegos de papel con los que se confeccionará luego un album.

Habióse también de la conveniencia de que los estadios de todos los gremios fuesen á dar las gracias al Sr. Robert por su actitud; pero sobre esta proposición no recayó aún acuerdo.

A las diez de la noche el local de la Liga de Defensa bullía de contribuyentes que iban á enterarse de las anteriores conclusiones. Entre los presentes reinaba grande entusiasmo, lo que hace presumir que el cierre de hoy resultará una manifestación digna de la causa que defienden los gremios.

La dimisión del alcalde

De así el documento: «Exmo. señor: En la cuestión entre la Delegación de Hacienda y el alcalde de Barcelona, éste, considerándose con personalidad bastante para interpretar á los artículos de la Instrucción para el procedimiento de premios administrativos en la parte referente á los embargos, ha procurado fuesen cumplimentados fiel y estrictamente por entender que así ampara el derecho de los vecinos, derecho cuya guarda le está encomendada.»

Cuando habíase ya seguido todos los trámites y correspondía necesariamente á los señores jueces la autorización para el allanamiento de morada, después de la negativa del alcalde, fundada en su interpretación del artículo 9.º y asesorado convenientemente por varios letrados, una nueva é inesperada providencia de la Delegación anulando lo hecho, devolvió los expedientes á la Alcaldía fuera del término ordinario, para que de nuevo y previamente autorizase el allanamiento, obligándola á sujetarse á la interpretación de dicho artículo telegrafada por el Excmo. ministro de Hacienda.

Colocada la cuestión en este terreno é imposible el alcalde, de consiguiente, para hacer valer su manera de comprender las interpretaciones y aplicaciones del mencionado precepto, si no quería cometer un acto de desobediencia, siendo por su nombramiento un funcionario del Estado, hubo de acatar la ministerial resolución autorizando, les allanamiento, por más que creía, y sigue aún creyendo, en su interpretación al precitado artículo 9.º

Cumplimentado el mandato de la superioridad, el que suscribe se va en el forzoso deber de presentar á V. E., respetuosamente, la dimisión de la Alcaldía de S. M., por estimar que entre los Gobiernos y los alcaldes de real orden ha de existir unanimidad de criterio. En este caso la discrepancia ha sido manifiesta; y como por otro lado, al encargarse de la Alcaldía lo hizo en la fundada esperanza de que solo una amplia descentralización administrativa podía remediar los males de la patria y desarrollarla, mejorar y vigorizar la ley municipal, y hasta hoy no ha visto realizadas sus aspiraciones, juzga llegado el momento de renunciar el cargo que le toca.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Barcelona 12 de Octubre de 1899.—El alcalde constitucional, Bartolomé Robert.

Excmo. señor ministro de la Gobernación.

MAGNESIA granulada efervescente Soler

Depósito y venta Farmacia Viuda Obrador, Fideos 12—Palma de Mallorca.

Aviso al público

Con motivo de ser el Domingo próximo la feria de Lluchmayor día en que muchos forasteros concurren á dicha feria; creo conveniente poner en conocimiento de los mismos, que en mi Fonda llamada «de Can Benet» se servirá con toda clase de limpieza y economía. Lluchmayor calle de la feria.—10—«Can Benet».

Academia Universitaria

DE PALMA DE MALLORCA. Felaires, 58.

Director:

D. Eugenio Losada, DR. EN MEDICINA

Esta Academia comensará las tareas del próximo curso 1899 á 900, el día 2 de Octubre y las materias de las facultades á que se dedica estarán explicadas por los profesores que siguen

Facultades de Derecho y de Filosofía y Letras: D. Juan Tugores Malla, Abogado; don Jaime Domenje y Mir, id.; don Antonio Roselló y Gómez, id.; don Pedro Bonet de los Herberos, id. y Licenciado en filosofía y letras y don Gabriel Muntaner, Rector del Colegio de la Sapientia.

Facultades de Farmacia y Ciencias: D. Francisco Antich Laguirre, Farmacéutico y licenciado en ciencias; don Rafael Comas, Farmacéutico militar; don Bernardo Calvet Girón, Ingeniero de caminos, canales y puertos y don Miguel Domenje Mir, Ingeniero militar.

Facultades de Medicina: D. Eugenio Losada y Mulet, Doctor en Medicina y cirugía; don Rafael Ribas Sempol, id. id. y don Pedro Jaime Mates, Licenciado en Medicina y cirugía del Hospital Provincial.

Continúa abierta la matrícula en el local de la Academia de 12 á 1 de la tarde y en casa del Director (San Elias, 15) de 10 á 11 de la mañana.

Coronas mortuorias

A PRECIOS DE FABRICA en el establecimiento de

JUAN A. LÓPEZ

—Palma—Quint, 4—Palma—

Nuestra información

El Sr. Gobernador

Nuestro colega *La Correspondencia Alcantina* ha insertado en sus columnas la información que publicamos hace días respecto á la noticia del traslado del gobernador civil de esta provincia á la de Alicante, noticia, que afortunadamente resultó inexacta.

Después de transcribir los párrafos por nosotros publicados, inserta el siguiente comentario:

«Nosotros también celebráramos que el señor Alvarez Sereix no venga á esta capital. Sabemos positivamente que no ha hecho gestión alguna en este sentido, y por ello le aplaudimos calurosamente.

En las islas Baleares todos quieren á su gobernador, por ser un modelo de autoridad incorruptible, aquí, por desgracia, las autoridades que más á gusto de todos gobiernan son los García Marchantes, los Espinosa, etc., etc.

Don Rafael Alvarez Sereix, es muy justo, muy noble, muy decente y no se haría viejo en el gobierno civil de esta provincia.»

Verdaderamente *La Correspondencia Alcantina* está en lo cierto. En esta tierra, en que siempre las luchas políticas habían ahogado toda noble iniciativa, todos quieren á su gobernador, porque ese gobernador es muy digno de que se le estime, porque no tiene enemigos políticos ni personales, porque cumple y respeta las leyes, porque complacido y silencia las justas aspiraciones de sus gobernados y porque, en fin, posee el tacto de saber conquistar el cariño y el aprecio de todos.

Por todo esto fué tan grande nuestro disgusto cuando se habló del traslado del Sr. Alvarez Sereix, como la satisfacción que nos produjo saber que la noticia no era verdadera.

Teatro Circo

El experimentador señor Outreff desde esta noche deja de trabajar en el Teatro Circo por haberse negado la empresa el que se presentara mañana ante el público.

En cambio se pondrán en escena las bonitas producciones:

La Mari Juana, El Santo de la Isidra y Agua Azucarillos y Aguardiente, obra en la que ha conquistado muchos aplausos en cuantos teatros la ha representado la actual compañía.

Mañana por la tarde se celebrará aminor función por secciones á 0'15 céntimos la entrada.

El cartel será el siguiente:
Los Camarones, La Buena Sombra, Los Cocineros y Dolores de Cabeza.

Por la noche constará el programa de cuatro sesiones de las mejores del repertorio moderno.

El atractivo que procura dar la empresa á las funciones, será recompensado seguramente por el público.

Cámara Agrícola y de Comercio

La creciente animación que va notándose de día en día en estos Centros, por parte de nuestros payeses, en la prueba más evidente de que van saliendo, poco á poco, del estado atargado en que se han hallado sumidos hasta ahora.

La concurrencia que ha asistido hoy ha sido número ífima escuchándose animadas discusiones agrícolas y comerciales.

Entre estos payeses nótese mucho contento por efecto de las buenas tendencias que experimenta el almendron.

Hoy ha subido de nuevo, colocándose á pesetas 83 el quintal; á este precio han sido muchos los que se han animado ya á vender.

En la Cámara Agrícola se han hecho transacciones de algarroba y trigo.

El primero de estos productos continúa como en los días anteriores, poco más ó menos.

El precio oscila entre 15 reales y medio y 16.

Signen obteniendo especial aceptación los trigos de primavera, habiendo aumentado tan considerablemente el número de pedidos, que resultará imposible el poder servirlos por efecto de ir agotándose en el continente las existencias.

La exposición de patatas continúa también llamando mucho la atención; hacense buenos negocios respecto á las nuevas variedades llegadas últimamente de los Pirineos.

La variedad *votado temprana*, resulta un tubérculo de lo más fino, tanto por su figura como por su sabor. El rendimiento es extraordinario.

Esta variedad será ensayada por muchos agricultores.

La cuestión de abonos químicos es también objeto de serias discusiones, por aproximarse la época de su repartición.

La Cámara agrícola ha repartido la siguiente circular que desea que hagan propia cuantos agricultores por descul-

do involuntario no se les haya remitido:

«Habiendo acordado esta Cámara Agrícola establecer en su edificio una exposición permanente y pública de productos indígenas y próximo ya el día de inaugurarse, me complace en ponerlo en conocimiento de Vd., por si gusta que los de su propiedad figuren en ella.

En caso afirmativo puede Vd. remitir desde luego las muestras, en cantidad que no exceda de un litro, indicando al mismo tiempo las partidas disponibles, los precios y cuantas indicaciones estime oportunas.

Aunque de momento no conviniere á Vd. atender esta invitación, dela para lo sucesivo por reproducida cuantas veces pueda interesarle, ya sea para exponer sus productos, ya para adquirir noticias sobre los expuestos por otros propietarios.

Por la prensa periódica se avisará el día de la apertura, y nuestra Cámara agrícola se considerará honrada si usted se sirve favorecerla con su asistencia.»

Los precios que han figurado en la prensa del Centro de Contración han sido los siguientes:

DEL PAÍS	Pesetas
Alverjones (veas) cuartera	16'
Algarrobas, nueva quintal	8'87 á 4'00
Almendras, cuartera	24'
Almendrón, quintal	83'00
Almortas (guixos), cuartera	15'
Alpiste, cuartera	24'
Alubias blancas, cuartera	30'60 á 31'
Id. cocorosas, cuartera	30'
Avena, cuartera	7'80
Oatibazas, quintal	7'60 á 9'
Oebada, cuartera	4'50
Oebollas quintal	5'
Estiércol para abonos, carret.	30 á 31'60
Frijoles, cuartera	24'50
Garbanzos, cuartera	18'
Habas para cocer, cuartera	15'50
Id. ganado, cuartera	7' á 12'
Higos pasos, quintal	21'
Lentejas, cuartera	0'25
Limones, docena	14' á 16'60
Maiz, cuartera	3' á 3'50
Munidos	17' á 18'
Naranjas	17' á 19'
Patatas, quintal	
Trigo, cuartera	
Xexa	

VARIOS	Pesetas
Azafrán, onza de 33 gramos	3'50 á 4'
Café blanco, quintal	50'
Id. negro, id.	47'
Carbón vegetal, id.	3'50
Id. mineral lignito, tonel.	10'
Cortesa encima, quintal	54'3
Id. pino, id.	1'05
Madera encima, id.	
Id. pino, id.	
Paña, id.	0'75
Leña de quemar, id.	0'75
Lana, id.	50'

LIQUIDOS	Pesetas
Aceites: finos de mesa, 1. ^a clase, los 100 Kgs.	100' á 120'
superiores de 2. ^a , id.	95' á 105'
ordinarios para fábricas, id.	70' á 80'
posos y orujos	55' á 60'
Alcoholes: rectificado superior 95, Hl.	110'
corriente	88'
orujo	88'
residuos	84'
Vinos: tinto de 90 á 100, Hl.	11' á 12'
De caldera, el grado por Hl.	1'05

FRUTOS IMPORTADOS	Pesetas
Alpiste, Hl.	24'
Alubias de Bralls, 100 kilos.	28'
Id. cocorosas, id.	35' á 36'
Garbanzos, id.	25' á 26'
Arroz 00, 80 kilos.	25'80
Id. n.º 0, id.	28'
Id. n.º 4, id.	34'
Id. n.º 7, id.	35'
Avena, Hl.	7'75 á 8'25
Oebada, id.	11' á 11'50
Habas, id.	17' á 17'50

HARNAS	Pesetas
Fuerra superior, 100 kilos.	42' á 43'
Id. corriente, id.	40' á 42'
Blanca superior, id.	40' á 43'
Id. corriente, id.	37' á 40'
Para pan, id.	35' á 37'
Mais pequeño, id.	23' á 25'
Id. Masagán, Hl.	

AVELLANA	Pesetas
Negra superior, 58 Kg.	48'
Cosechero 1. ^a , id.	45'
Id. buena, id.	43'50

Apremios y embargos

Recibimos nuevas noticias de Calviá, referentes al cobro de los impuestos sobre cédulas personales, y sobre transporte de viajeros.

Las parejas de la Guardia civil que se habían concentrado en Calviá han regresado á sus respectivos puestos por haber desaparecido el temor de que se alzara el orden.

En la noche de anteayer terminó la cobranza de las cédulas en el lugar de Capdellá como también lo que adeudaban los dueños de diligencias, sin que hubiera necesidad de verificar ningún embargo.

El agente ejecutivo ha regresado á Calviá y es posible que venga á Palma tan pronto como satisfagan sus cuotas las diligencias de aquella villa.

En Calviá y Capdellá se han cobrado todas las cédulas cobrables teniendo muchas consideraciones con los que por su estado de pobreza no pudieron verificar el pago, por lo cual quedan estos muy agradecidos del Sr. Samir por haber dado órdenes en este sentido á la comisión que le visitó el sábado último.

Asuntos municipales

En la orden del día de la próxima sesión figuran los siguientes asuntos:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Ocurridas.

Comisión de Fomento.—Distamen proponiendo al Ayuntamiento fije la cantidad de dinamita que puede tenerse en depósito para la venta al por menor.

Id. de obras.—Permisos particulares.—Parte de ruina del cuerpo de edificio situado en el punto llamado Cas Metje (La Villets).—Justiprecio de una parcela de terreno correspondiente á la casa números 46 y 48 de la calle de Campesanto.—Idem id. calle de la Harina, números 15 y 17.—Distamen proponiendo el nombramiento de peritos para la venta de un solar en primer piso de la calle del socorro 70.

El teniente de alcalde señor Company ha recibido una denuncia anónima respecto de ciertos abusos que se cometen en el caserío de Son Españolet y que pueden afectar la salud pública. Esta tarde se ha paraseado el señor Company en aquella barriada con el propósito de corregir todo lo que lo merezca.

En la Audiencia

El lunes próximo diez y seis del actual á las diez y media de la mañana se verá en juicio oral y público con intervención del Jurado la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Serafina Santamaría Busquets y Trinidad Arizaga Santamaría acusadas del delito de expiación de moneda falsa.

El Teniente fiscal Sr. Corral sostendrá la acusación y el letrado Sr. Rosselló y Gomez defenderá á las procesadas.

El Obispo de Sión

A las primeras horas de la mañana ha salido de esta ciudad para Valdemosa y Miramar el Ilmo. Sr. Obispo de Sión, acompañado de los Sres. Gobernador civil, Capitán General, Delegado de Hacienda, Presidente de la D.putación, Presidente de la Audiencia, Comandante de Marina, Obispo de la D. diócesis, Director del Instituto, Alcalde de Palma, el Concejal D. Mateo Garau y nuestro corresponsal en Ibiza Sr. Rosselló.

El Sr. Obispo de Sión con sus acompañantes han pasado el día en la finca del Sr. Herreros, recorriendo los preciosos parajes de Miramar.

Al anochecer regresará á Palma. Más tarde será el Sr. Cardona obsequiado con una cena en el Colegio de los P. P. Agustinos.

Del mar

A las seis y media de esta mañana ha puesto anclas en nuestro puerto el vapor *Beller*, procedente de Barcelona, siendo portador de la valija, muchísimo pasaje y carga.

—A las cinco de esta tarde, ha salido para Ibiza y Alicante el vapor *Unión*, llevándose la correspondencia, bastante pasaje y carga.

—A las cinco de la tarde de hoy ha salido para Mahón el vapor correo *Ciudad de Mahón*, con pasaje y cargamento.

—Esta noche debe salir para Marsella con cargamento de arroz, almendrón é higos pasos el vapor *Isleño*.

—Con destino á Gutemburgo, y con cargamento de sal en grano fué despachada ayer la barca *Adolfo Treidholm*, de nacionalidad sueca.

—Para Portmau, fué despachada ayer la balandra *Aleria*, con cargamento vario.

En breve se hará á la mar con destino á Forvieja el pallebot *Joven Faquita*, con lastre.

SE VENDE el motor á gas y el cinematógrafo instalado en el Huerto del Rey.

Rezón: en el mismo.

J. TARRAFETA Sastre

Se confeccionan toda clase de trajes, capas y abrigos, á precios módicos.

S. Miguel 85, entr.º—Palma.

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela, se vende á 1 PSETA el bote.

Los Polvorines

Sesión extraordinaria del Ayuntamiento

Esta sesión, convocada por el Sr. Alcalde accidental para dar cuenta al vecindario de la feliz resolución del asunto de los polvorines, resultó una verdadera solemnidad.

El público desde mucho antes de empezar la sesión era numerosísimo, llenando completamente el salón y algunos de los inmediatos.

A las ocho menos cuarto entraron en la sala capitolar precedidos de los maceros, el Gobernador civil Sr. Alvarez Sereix, el alcalde accidental Sr. Lladó y los concejales Sres. Gamarra, Company, Bos, Farrar, Bonnin, Bastard, Planas, Garau, (D. José) Pou, García Orell, Garau, (D. Mateo), Martí, Garcías, Moll, (D. Francisco) y Llopis.

Al presentarse estos Sres. ante el público resonó una nutrida salva de aplausos que significaba la gratitud del vecindario hacia sus administradores que saben interpretar los deseos del mismo.

El Sr. Gobernador ocupó la silla presidencial y cuando hubo declarado abierta la sesión, el Sr. Lladó hizo uso de la palabra.

El Sr. Alcalde

Dijo que se sentía emocionado ante aquel hermoso espectáculo; hizo historia de las gestiones realizadas por el ayuntamiento para el traslado de los polvorines y dedicó calurosos elogios al Sr. Gobernador civil por su acertada y eficaz intervención en el asunto, y el Sr. Martí por ser el que inició los trabajos y el que consiguió que todas las actividades se dirigieran al mismo fin.

Afirmó que ahora debe conseguirse el derribo de los polvorines para que nunca más vuelvan á ser utilizados y terminó felicitando con fusión al pueblo de Palma y á las autoridades á cuyas gestiones se debe el telegrama del general Arcáezaga.

El Sr. Gobernador

El Sr. Alvarez Sereix pronunció enseguida un breve discurso lleno de sinceridad. Dijo que el Sr. Lladó, en su modestia le había atribuido méritos que no merecía. El Sr. Lladó, secundando la iniciativa del Sr. Martí, ha sabido desplegar todas sus energías y ha conseguido lo que con la misma ansiedad deseaban el pueblo y las autoridades de Palma; y la prueba de esto es que la satisfacción del Sr. Lladó al recibir la gratísima noticia no tenía límites. Por este camino el ayuntamiento y el alcalde lograrán otros elevados fines, porque separándose completamente de la política y viéndolo identificados con el pueblo, todo se consigue mientras haya gobiernos dignos de llamarse tales.

Es preciso, dijo el Sr. Alvarez Sereix, que se derriben los polvorines, sin que esto quiera decir que renunciemos á nuestra defensa, porque estoy convencido de que la mejor defensa es el amor que tienen los hijos á sus madres. (Muy bien).

Voy á concluir aprovechando la ocasión de manifestar que mis amigos de Alicante al saber que iba á quedar vacante aquel gobierno civil me invitaron á ir allí.

Yo agradezco estas sinceras manifestaciones de simpatía y aun tratándose de un país para mí muy querido, rehusé la invitación por que me siento muy honrado y muy á gusto estando entre vosotros (Muy bien), grandes aplausos.

El señor Pou

El Sr. Pou: Profesor la doctrina de que las censuras deben hacerse en presencia de los interesados y los elogios en su ausencia; pero apesar de esto no quiere desperdiciar la ocasión de rendir un justísimo tributo á nuestra primera autoridad civil.

Motivo de satisfacción ha sido para todos la noticia del traslado de los polvorines pero también lo ha sido el hecho de que las autoridades y el pueblo, guiados por una misma aspiración, hayan marchado unidos al logro del mismo fin. En nombre de mis compañeros doy las gracias al Sr. Gobernador y al ministro de la guerra deseando que podamos reunirnos frecuentemente en manifestaciones tan agradables como la de hoy.

El Sr. García Orell dijo que por haber sido el que dió motivo á la iniciativa de los Sres. Martí y Pou debe dar satisfacción á cuantos han contribuido al feliz éxito del asunto.

El pueblo ha sido la palanca para remover los obstáculos, y para él es mi felicitación más entusiasta. Recogimos del pueblo sus aspiraciones de que trabajáramos para hacer economías, para el derribo de los polvorines, para el de las murallas y para la canalización de aguas, y necesitáramos un breve su concurso para conseguir las dos últimas aspiraciones ya que las primeras se están ya realizando.

Tenemos la fortuna de que el alcalde accidental sea un hombre de una ener-

gía tan grande como su prestigio y su iniciativa, y de que nuestro dignísimo gobernador sea una persona que no busca en las leyes la manera de mortificar á los adversarios políticos sino el modo de respetar los derechos del pueblo y de atender sus justas aspiraciones. El ministro de la guerra es también un caballero que se interesa muy directamente en el bien estar de la nación.

Teniendo tan calurosas autoridades debemos aprovechar la influencia de todas pues poco ha de costarnos convencerlas de que es preciso derribar las murallas que nos aprisionan como un círculo de plomo.

Terminó felicitando con entusiasmo á todos los que han contribuido al traslado de los polvorines.

El Sr. Martí

No han sido muchas, (desgraciadamente), las ocasiones que hemos tenido de aplaudir los actos del gobierno central, pero no por esto debemos dejar de hacerlo en este momento, en que un alcalde celoso, un gobernador dignísimo y un ministro de la guerra sabio, nos ofrecen un espectáculo tan hermoso como el que estamos presenciando.

Ha sido preciso remover obstáculos, saltar valladuras allanar dificultades, pero al fin conseguimos nuestro objeto. Y ahora es ocasión de decir que si todos nuestros trabajos pudieran encaminarse directamente al logro de lo que nos proponemos y no tuviéramos que perder grandes energías en vencer resistencias, nuestra situación sería mucho mejor que ahora.

Debemos conseguir el derribo de los polvorines y para ello será preciso hacer al ministro guardador de sus propias órdenes.

Doy mi voto completo de gracias á las autoridades que nos han ayudado en nuestra empresa y prometo levantar una estatua al que derriba las murallas.

Fin

El Sr. Alvarez Sereix expresó su gratitud hacia los Sres. Pou, García Orell y Martí por sus carifiosas frases que demuestran la bondad de sus sentimientos. Dijo que se sentía satisfecho porque el gobierno había aprobado hasta aquí todos sus actos y que así no fuera abandonar el gobierno de la provincia.

Se leyeron cartas de los Sres. Lozada, Font y Ferragut excusando su asistencia y adhiriendo á los sentimientos de la corporación.

Se aprobó por aclamación dirigirse un expresivo telegrama de agradecimiento al Ministro de la guerra, diciéndole que el ayuntamiento espera encontrarle pronto en otras mejoras que habrá de pedirle.

SPORT

Páginas Ciclistas

En los clubs ciclistas de esta ciudad hay mucha animación por las carreras que mañana se celebrarán en el velódromo de Lluçmanor. Con este motivo se han organizado algunas excursiones á aquella villa que saldrán esta tarde y mañana á diferentes horas.

Para tomar parte en dichas carreras han venido á bordo del vapor *Beller* el corredor francés Mr. Louis Bonnefoy y el catalán Sr. Sabarot.

El personal de pista que se ha nombrado para intervenir en las carreras es el siguiente:

Jurados.—Presidentes del *Círculo Ciclista*, *Veloz Sport Balear*, *Club Velocipedista de Inca*, *Círculo Sollerense* y *Club Ciclista Felanigense*.

Secretario.—D. José Barnil.

Comisarios de curvas.—D. Juan Serra, D. Gaspar Font, D. Bernar. do Ruiz y don Arnaldo Jaume.

Tiempo de salida.—D. Eduardo Corta-

Id. de llegada.—D. Ignacio Sagui.

Id. de tiempo.—D. Federico Pujó.

Suaves Volantes.—D. Bartolomé Ojar y D. José Garau.

Mañana por la noche, en una de las dependencias de la Casa Consistorial de Lluçmanor se celebrará un baile en obsequio de los ciclistas que pasen á aquella villa para presenciar las carreras.

Para el próximo lunes en dicho velódromo se celebrará un segundo día de carreras.

Mañana en el velódromo de los Campos Elíceos, de Madrid, se correrá el Campeonato de España, según ya saben mis lectores.

Para disputar el campeonato han salido de Barcelona los corredores Abadal y Gomez.

Se anunciarán, en breve, tres días de carreras que tendrán lugar en el velódromo de Inca.

Se celebrarán la segunda y tercera feria y el día dijous bé.

Tomarán parte los mejores corredores españoles.

FEDAL Y MANUBRIO.

Noticias generales

Palma de Mallorca

A fin de que no coincida la fiesta que se celebrará mañana en la catedral...

Al cerrar nuestra edición se encuentra gravemente enferma, habiendo recibido los auxilios divinos...

La comisión provincial celebró ayer sesión ordinaria bajo la presidencia de don Mariano Canals...

Esta mañana se ha impuesto una multa de 250 pesetas a un carretero que no cumplía las ordenanzas municipales.

Ayer tarde falleció en esta ciudad doña Juana María Aguiló Cetre de Valenti.

La simpatía que inspiraba dicha señora, lo ha demostrado lo numeroso del gentío que acudió esta mañana al entierro.

Hacemos votos para que el Altísimo haya acogido en su seno el alma de la Sra. Aguiló...

En el corral público de la villa de Marratxí se halla entretenida una perra de caza que se entregará a quien acredite ser su dueño...

Esta noche a las nueve se celebrará gran velada en el Salón del Café de Palma...

Mañana en la Plaza de toros de esta ciudad se celebrará extraordinaria función a beneficio de los clones de la compañía del Sr. Agustini.

Ayer noche el «Orfeón Republicano Balear» salió a dar varias serenatas, conforme lo hizo anteañoche...

Esta noche, dicha masa coral saldrá a obsequiar con algunas serenatas a los señores concejales Sr. Garau, (D. Jose), Llopis y al conocido industrial Sr. Manéu...

Esta noche empezará en la iglesia de Religiosas Teresas, solemne novena en honor de la Santa Titular.

Predicará el Pbro. D. Andres Nicolau.

Ha sido ascendido en la escala activa de infantería a comandante el capitán D. Pablo Casanova.

Mañana domingo a las 8 y mediana de la noche se dará una función de baile en el café de los Baños de Miramar situado en la calle de San Magín del Arrabal de Sta. Catalina...

Mañana en el Colegio de la Pureza se verificará la fiesta que todos los años se viene celebrando en aquel Establecimiento.

A las ocho habrá comunión general para todas las alumnas y a las diez la misa mayor con sermón.

Por la tarde se verificará la repartición de premios a las alumnas que se distinguieron en los exámenes del curso anterior.

Boletín religioso

Santos de mañana.—La Pureza de la Santísima Virgen y Santa Teresa de Jesús, virgen, fundadora (Compañera de las Españas)...

Cuarenta Horas.—Concluyen en Santa Eulalia, dedicadas al Símulo. Ecce Homo.

A las seis se expone S. D. M., a las diez Tercia y a continuación misa solemne cantada en la Rda. Comunidad. Ocurra el púlpito

PIANOS E. MARISTANY

Especialidad en afinaciones y reparaciones a precios limitadísimos en toda clase de instrumentos.

FONÓGRAFOS

y toda clase de instrumentos y accesorios, a precios hasta hoy desconocidos.

CONSTITUCIÓN-24 A 32-ENTRADA-PELAIRES-74-2°

el Pbro D. Francisco Coll. Por la tarde, a las seis y cuarto, se concluirá el triduo con sermón por D. Pedro Llern, Vicario de Génova...

Cultos.—En Santa Teresa, fiesta en honor de la Santa Titular.

A las diez misa mayor solemne con música y sermón por el Pbro. D. Andrés Nicolau.

En Montesión, a las siete y media misa de comunión para los Religiosos Católicos...

La fiesta que debía celebrarse mañana en esta Iglesia, se ha aplazado hasta el día 22 del actual.

En la Catedral, se celebrará solemne función religiosa.

Ocupará la cátedra del Espíritu Santo el elocuente orador sagrado e Ilustrísimo Sr. don Jaime Cardona, Obispo de Sión...

En Santa Clara, aljanocheer, el ejercicio dedicado a la Asunción.

En San Francisco, a las siete comunión general para los Terciarios, y por la tarde, corona cantada y Via crucis.

En la Merced, por la tarde, el ejercicio de la Esclavitud Mariana.

Boletín meteorológico

El día de hoy ha sido muy variado, incluyendo a intervalos esplendente sol.

El barómetro ha sufrido ligero descenso.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales CATEDRAL

Día 12.—Nacimientos: Varones 3.—Hembras 0.

Matrimonios: D. Gaspar Palmer Alemany con D.ª Catalina Juan y Ribas, D. Bartolomé Roig Rullán con D.ª Luisa Borrás Kebbarranch.

VINO MORELLO

Quina, Carne, Lacto-Fosfato de cal

Es el mejor agente para la restauración de las fuerzas vitales. Reune las sustancias indispensables para la formación y nutrición de la carne muscular y sistemas nervioso y oseó.

Farmacia VALENZUELA y principales

PASATIEMPOS

Terceto de sílaba

• • • • •

Sustituir los puntos por letras de modo que se lea horizontal y verticalmente tres nombres de mujer.

CARAMAN OJIMAY.

Enigma

Mal me hallan en el mar, soy de poetas buscado y en los huertos trasplantado, y no fácil de acertar con estar a ti pegado.

EN FIGA.

Soluciones a los juegos anteriores:

Incógnita.—Oabaña, Gas, Nubia, N.—Gabina Bascoñana.

Enigma.—Gallo.

Han presentado soluciones exactas:

Rosca, Margarita de Peñafort, D. Oándido Gandela, Mestre Xim, Un Palmesano, y Una Rubia.

CULINARIAS

Pichones a lo cardenal.—Se frótan con sumo de limón para que queden blancos; se rehogan con manteca de cerdo sin dejarlos tomar color; se ponen después en una escudera rodeada de tocino; se les hecha por encima la manteca en que han cocido y se cubren con rajitas delgadas de tocino y un papel; se dejan cocer, y cuando estén en su punto, se sirven.

Huevos con leche.—Se baten cuatro claras y ocho yemas de huevo con azúcar molida, una pizca de sal y agua de azúcar; se hace hervir un litro de leche y se echa poco a poco sobre los huevos, meneándolos siempre; se coloca en una fuente; hágase espesar al baño de maría; se espolvorean con azúcar y se doran al horno.

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Viaje de la Corte.— Los Beers

Madrid 13 (11'4 m.)

La Cortesalió de San Sebastián para Madrid siendo objeto de afectuosa despedida.

Londres.—Los beers han cortado las líneas telegráficas del territorio británico.

Corren rumores de que se han apoderado de Newcastle.

El Sr. Sagasta continua indispuerto.

Los amigos de Weyler

Madrid 13 (10'45 m.)

Lamentan los amigos del general Weyler la campaña emprendida por algunos diarios contra dicho general por haber aceptado la presidencia de la Junta consultiva de Guerra.

Añaden que este cargo no le reporta ventaja alguna pecuniaria puesto que disfruta el sueldo de Capitán General.

La corte ha llegado

Madrid 13 (11'35 n.)

Llegó a Madrid la Corte a las diez y media. Encontrábase en la estación los ministros, las autoridades, muchos generales y jefes, senadores y diputados. Al entrar los Reyes en el andén fueron vitoreados. Numeroso público se encontraba en los alrededores del trayecto.

La peste

Madrid 14 (3 m.)

Oporto.—Ha ocurrido un caso de peste en la villa de Guimarães. Dociientos (1) en Gaya. Uno en Bagama. El cadáver de este último se quemará hoy.

(1) Así dice el telegrama original que indudablemente está equivocado.

Pidiendo libertad

Madrid 14 (10'15 n.)

Anoche, en el momento en que el presidente del Consejo de Ministros Sr. Silvela salió de Palacio, se promovió un incidente que ha dado mucho que hablar.

Un número considerable de esposas, que tienen sus maridos prisioneros en Filipinas, se acercaron al Sr. Silvela y antes que pusiera el pié en el carruaje, le acorralaron pidiéndole con lágrimas en los ojos que sus esposos volvieran pronto a España.

Dícese que dichas esposas y las familias de los prisioneros españoles en Filipinas, están dispuestas a proseguir su campaña diaria en favor de los españoles que todavía están en aquellas lejanas tierras.

El hecho de anoche ha sido muy comentado.

Las fiestas del Pilar.— Ladrones.—Suspensión

Madrid 14 (10'30 m.)

Zaragoza.—Las 11 s de la

Virgen del Pilar resultan anímadísimas.

Se ha verificado la procesión del Rosario que ha resultado un desfile brillante.

Lo presenciaron más de 50000 personas.

Cádiz.—Anoche penetraron unos ladrones en la casa donde habita el Alcalde de esta ciudad.

Descerrajaron las puertas y se llevaron los objetos de valor que hallaron en los muebles.

El Sr. Gobernador ha suspendido de empleo al jefe de inspectores de policía.

Los sucesos

de Barcelona

Cierre.—Manifestación.— Productos y cargas.

Madrid 13 (8'45 n.)

Barcelona.—Han sido cerrados los comercios, los unos voluntariamente y otros obligados a pedradas por varios grupos. Muchos estudiantes hicieron una entusiasta manifestación aclamando al Doctor Robert; apedrearon la Universidad. Algunos grupos apedrearon las redacciones de El Noticiero Universal y otros periódicos vitoreando a Cataluña.

Es probable que mañana publique la Gaceta el decreto de suspensión de garantías en Barcelona.

Conferencia

Madrid 13 (10'55 n.)

El general Azcárraga ha conferenciado con el Sr. Martínez Campos. Dícese que el gobierno ha ofrecido al general Martínez Campos la Capitanía general de Cataluña.

Madrid 13 (10'55 n.)

Barcelona.—Varios grupos situados frente la casa Ayuntamiento pidieron a grandes voces la dimisión de todos los concejales.

El Alcalde levantó la sesión reclamando la fuerza pública para evitar los excesos de la muchedumbre.

La guardia civil dió varias cargas a los manifestantes en las Ramblas. Los manifestantes han pegado por infinidad de puntos selles catalanistas.

Hay algunos contusos.

El telegrama del Fomento.— Ministro de oposición.—Otra vez crisis?

Madrid 14 (10'30 m.)

El telegrama que el Fomento del Trabajo Nacional ha dirigido al Sr. Silvela se leerá en el Consejo que hoy se celebrará.

Seguramente el Sr. Villaverde será el ministro que haga más oposición a que se conceda el concierto económico a Barcelona.

Ha circulado el rumor de que es muy posible que este

asunto ponga otra vez sobre el tapete la cuestión crisis.

De ser así, créese que se haría muy difícil continuar en el poder.

Calma.—El Fomento nacional.—Acuerdo energético.—Próxima reunión.—Embargos.—En libertad

Madrid 14 (10'30 m.)

Barcelona.—Existe en esta ciudad calma aparente. Los ánimos están apaciguados aunque se cree que descansan para protestar con más fuerza si los sucesos lo demandan.

El Fomento del Trabajo Nacional anoche celebró una reunión en la cual se acordó telegrafiar al Sr. Silvela pidiéndole una contestación categórica respecto a la concesión del concierto económico.

En el caso que el presidente del Consejo conteste negativamente, aquella sociedad convocará mañana a una reunión de todos los gremios para pedir enérgicamente aquella promesa.

El próximo lunes empezarán los embargos de los comerciantes morosos.

Los individuos que estaban detenidos han sido puestos en libertad.

El primer choque

Madrid 14 (1'30 t.)

(Urgente)

Un despacho de Pretoria que acabamos de recibir anuncia que ha empezado la guerra en el Transvaal con una batalla encarnizada.

Los boers franquearon la frontera atravesándola y causando muchos daños al enemigo.

Otro despacho del Cabo dice que los boers comenzaron el ataque en Majeking siendo rechazados muchas veces.

Fabra

OFICIAL

Madrid 13 Octubre (4 t.)

4 p interior contado . 64'65

> Amortizable » . 71'50

> Cubas 1886 » . 72'60

> Cubas 1890 » . 60'55

Banco de España » . 424'00

Cambio Tabacos » . 347'50

Londres » . 32'28

Francos » . 28'20

Barcelona 13 Octubre (8 n.)

Interior fin de mes . 64'85

Billetes de Cuba » . 72'50

Aduanas » . 96'50

Centro Militar

Esta Sociedad ha acordado admitir hasta el día 30 del actual, proposiciones para la explotación del servicio de restaurant y repostería instalado en el local que ocupa, conforme a las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría.

Palma 14 Octubre de 1899.—P. A. de la J. D

—Francisco León, Secretario.

Papeles pintados

—de José Pomar—

San Bartolomé, 39 —Entresuelo interior

No comprar papeles pintados sin haber visitado la casa que posee más abundante surtido en todas sus clases y calidades a precios nunca vistos en Palma desde a 1 real el rollo en adelante.

Visitar esta casa para convencerse.

(NO EQUIVOCARSE)

Calle de San Bartolomé 39 —Eniv°

GRAN ALMACEN

de papeles pintados

para decorar habitaciones de las mejores Fábricas del país y extranjeras.

Precios sin competencia

Papeles desde Real y medio el rollo de 40 palmas de largo. La colocación del papel a Real el rollo de 40 palmas.

Calle San Miguel, número 21—Palma.

Los muestrarios se llevan a domicilio.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

expectorantes y calmantes de la tos.

Farmacia y Laboratorio de J. Miró

Abierta toda la noche.—Colón 23 y Pérez 7, Palma de Mallorca.